

## «LAS CUEVAS DE LA RESERVA (ROQUETAS) Y OTRAS FACTORIAS PESQUERAS DE EPOCA ROMANA EN LA PROVINCIA DE ALMERIA»

Por

\*Lorenzo Cara Barrionuevo

\*Jorge Cara Rodríguez

\*Juana M.<sup>a</sup> Rodríguez López

### SITUACION

La factoria de las Cuevas de la Reserva se encuentra ubicada en el T.M. de Roquetas de Mar (Almería), al SW de dicha población, a una distancia de 2,5 Km. El núcleo de población más próximo es el barrio de Buenavista, al N del yacimiento y a 500 m. Algo más alejado, 1,5 Km, aproximadamente y también al N, el Puerto de Roquetas.

De fácil acceso por su ubicación junto a la carretera continuación de la de Alicún, y que comunica el Puerto de Roquetas con Las Marinas-Urbanización (Km 1-2).

Construida sobre el Alcor que se extiende paralelamente a la playa y separada del mar por una estrecha lengua de arena de unos 500 m.

Su situación era privilegiada al estar a sólo 3 Km del inicio de las salinas de poniente, y a 6,5 Km de la Ribera de la Algaida, (Turianiana) (fig. 1).

Esta factoria fue descubierta a raíz del estudio del yacimiento romano de la Ribera de la Algaida para el I.E.A., en diciembre de 1985, y destruida en agosto de 1986.

Por el momento es la factoria más importante documentada en la provincia.

### DESCRIPCION

A nivel superficial se podía observar una estructura de 9,2 m por 23 m (214 m<sup>2</sup> aprox.), formada por una serie de recipientes de igual tamaño (5,5 m<sup>2</sup> cada uno) y de forma cuadrada (2,33 m de lado), pertenecientes a una factoria de salazón de pescado (fig. 2).

---

\*Licenciados en Historia Antigua.